

NOTAS BIBLIOGRÁFICAS

HENRY CATTAN, *Palestina, los árabes e Israel*, Siglo XXI, México, 1971, 398 pp.

Las últimas guerras, trastornos y conmociones del Medio Oriente, la resultante tensión internacional que amenaza con la confrontación entre las grandes potencias, el asesinato del rey Abdullah, el derrocamiento del rey Faruk y la reciente y trágica guerra de Jordania tienen una sola causa común: la fundación del Estado de Israel en tierra árabe. El autor de esta obra, nacido en Jerusalén, Licenciado en Derecho por la Universidad de París y conocido jurista internacional, investiga el caso basándose en las fuentes históricas y legales y examinando la confusa situación actual. Para él, la solución radica en retornar al estado de tolerancia en que vivían árabes y judíos, pero sostiene que sólo un cambio en la política de la ONU, de los Estados Unidos y Gran Bretaña pueden traer la paz y la justicia buscada.

El libro está basado en una amplia documentación, que abarca desde las resoluciones de la ONU hasta las obras de eminentes escritores judíos.

O. V.

MARION L. MATICS, *Entering the Path of Enlightenment. The Bodhicaryāvatāra of the Buddhist poet Śāntideva*. George Allen & Unwin Ltd. Londres, 1971. 318 pp.

Marion L. Matics, profesor de la Universidad de Columbia, ofrece en este libro una traducción completa al inglés del texto en sánscrito *Bodhicaryāvatāra*, compuesto por Śāntideva. Este poeta budista, de principios del siglo VIII A. C., expone en su obra el desarrollo de la escuela Mādhyamika a partir de su fundador, Nāgārjuna. El tema principal que Śāntideva encara es el del *bodhisattva*, y en esta obra se dedica a instruir al lector sobre el camino que debe seguir para llegar a serlo, empleando para ello técnicas morales, devocionales y mentales. El profesor Matics a sabido apreciar esta obra en todo su valor como lo demuestra la traducción que brinda, útil tanto para estudiosos como para aquéllos que no son especialistas. Su trabajo está complementado por una amplí-

sima guía en la que ofrece al lector datos sobre el desarrollo del budismo, los textos *Prajñā-pāramita*, Nāgārjuna y la escuela Mādhyamika, el poeta Sāntideva, y una detallada explicación del texto traducido. Además, la guía y el texto se ven acompañados por notas y referencias, se adjunta una lista de abreviaturas, una extensa bibliografía y un glosario que contiene términos que aparecen en la traducción y en la guía.

Cabe agregar que este libro forma parte de la colección de traducciones de la UNESCO (*Indian Series*).

S.D.

The Journal of Palestine Studies. A Quarterly on Palestinian Affairs and the Arab-Israeli Conflict, Beirut, 1971 y ss.

Hemos tenido la oportunidad de ver los números 3 y 4 de este excepcional órgano de investigación y difusión que dirige Hisham Sharabi, ampliamente conocido entre los especialistas en problemas políticos del Oriente Medio.

Conforman cada edición una media docena de artículos (incluyendo encuestas y discusiones) completados por reseñas de libros, la bibliografía de los trabajos sobre el tema aparecidos en publicaciones periódicas, una cronología trimestral, extractos de la prensa publicada en hebreo y un conjunto de memoranda, discursos y comunicaciones de fuente árabe. En el No. 3 vienen, además, como documento especial, las resoluciones del 28º congreso sionista.

De entre los artículos destacamos el de Elias Shoufani, "The Sinai Wedge" (No. 3), que analiza con abundantes datos la sistemática utilización estratégica y económica de la península —especialmente en lo relativo al petróleo— por parte de los ocupantes israelíes.

También es digna de mencionarse la discusión que encabeza el No. 4 con el título "How American Radicals See the Resistance Dilemma", en que un grupo de izquierdistas norteamericanos, entre los cuales se cuentan varios judíos, examina el problema de averiguar qué núcleo humano tiene las mayores posibilidades de llevar a cabo la liberación del Oriente Medio, así como las modalidades y probables consecuencias de dicha acción.

R. Ch.